

## REDACCIÓN

Agosto, 11, 1.

## ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3. 2.º

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre . . . . . ptas. 4'00  
 España, trimestre . . . . . 4'50  
 Unión postal, un año . . . . . 36'00  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales. — Pago anticipado.

FRANQUEO  
CONCERTADO

## La Cruz

## DIARIO CATÓLICO

## COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo, sin firma que responda de él.  
 Los trabajos pueden redactarse en distintamente en el idioma catalán o castellano.  
 Sin concisión no hay periodismo posible.  
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.  
 La correspondencia literaria al Director.  
 La económica al Administrador.

## Más agua

En otro lugar de este número ya inserté el artículo anunciado en la edición del domingo sobre el asunto de las aguas de Tarragona.

Dice el autor cosas que estimamos muy dignas de ser leídas, y que por lo mismo hacen de dicho artículo uno de los más interesantes que ha publicado. Y a la vez que el señor Rabada dice por su cuenta lo que cree justo y patriótico, también nosotros, por cuenta nuestra, queremos añadir algunas consideraciones a las expuestas en la edición anterior.

Alguno de los favorables a la gestión del Ayuntamiento nos manifiesta su extrañeza de que, habiendo recurrido para rechazar las aguas, si es necesario, cuando estén ya conducidas, mostremos tal empeño en asegurarnos de su cantidad y calidad antes de la conducción. Y como la extrañeza del aludido ciudadano es, a lo que suponemos, eco de la extrañeza, real o fingida, de otros tarragonenses, queremos hacer constar aquí, para gobierno de todos, que los que tienen derecho a extrañarse no son ellos, sino nosotros. ¿Qué es lo que pedimos? Que se cumplan las bases estipuladas. ¿Tiene nadie derecho a extrañarse de esto?

¿Por qué lo pedimos? En primer lugar por ser lo conveniente, y además, porque se convino con gran prudencia, para orillar de antemano graves inconvenientes que pudieran sobrevenir.

No, no son los partidarios de la gestión del Ayuntamiento los que han de preguntar los motivos de nuestra insistencia; somos nosotros los que hemos de preguntar por los motivos de la suya, y en nosotros, no en ellos, está bien puesta la extrañeza de que se trata.

La primera vez pudieron alegar que el aforo en las condiciones establecidas era imposible por razón de la angostura de la perforación. Ahora no cabe esta excusa, pues ha podido hacerse el taladro con el diámetro correspondiente.

Y después de todo, ya tenemos dicho que, por nuestra parte, nos contentaríamos con un aforo prudencial, aunque no llegara su duración a un mes. Pero no, se prescinde completamente del aforo, y de lo que se trata es de aclarar la conducción. ¿Por qué? Aquí de nuestra legítima extrañeza. ¿Hay nada más natural que hacer las cosas comenzando por el principio, mayormente habiendo quienes tan insistentemente lo piden?

Dicen que si una vez conducidas las aguas, hay que rechazarlas, nada pierda Tarragona; todo lo pierde el concesionario. Admirable respuesta.

Supongamos que en la pasada prueba, como se prescindió del aforo, se hubiera también prescindido del análisis, estipulados como están uno y otro en la misma base. Hechos ya los enormes gastos de conducción, al descubrirse que el agua era rematadamente mala, ¿cómo hubiera quedado la seriedad, el prestigio del Ayuntamiento? ¿Cómo su crédito moral? ¿Salía libre de toda recriminación, con decir que quien perdía en el negocio era el concesionario? ¿Hubiera tenido valor para ver imposible como perdía aquel ochenta o noventa mil duros, o los perdía tal vez otra persona o entidad que los hubiese facilitado fiando en la seriedad de nuestra corporación municipal?

Quienes traten de impugnarnos vean de acudir a otras razones, y déjense de mostrar una extrañeza que carece de todo fundamento.

Lo que aquí se ve claro es que hay empeño decidido en llevar las aguas al depósito general.

Se ve claro también que, a tenor de las bases subsiguientes a la que se infringe, se expone el concesionario a perderlo todo.

Lo que no se ve con tanta claridad, es, que los que tan decididos a su favor se muestran ahora, quieran arriesgarse a perjudicarlo.

Otro día continuaremos, pues resta aún bastante que decir.

## Romanones rectifica

*Diario Universal* ha publicado el siguiente suelto, relacionado con la interviú del conde de Romanones, que *Le Journal*, de París, publicó el otro día:

Nuestro colega *A B C* publica hoy un extracto telegráfico de una interviú celebrada en San Sebastián por el ilustre escritor Juan de Bonafón con el conde de Romanones, y que ha publicado *Le Journal*.

Con razón observa el estimado colega, al encabezar dicho telegrama, que serían desautorizadas algunas de las manifestaciones atribuidas en la interviú al ilustre jefe de los liberales, pues informado éste del texto del telegrama a que nos venimos refiriendo, nos dice en conferencia telefónica desde San Sebastián que M. de Bonafón, al visitarle, se limitó a pedirle alguna indicación sobre sus propósitos de conocer la opinión española, por lo cual rechaza en absoluto la autenticidad de la interviú publicada.

Por su parte, M. de Bonafón, que como ayer decíamos, se encuentra en Madrid, al ser preguntado por nosotros sobre la misma información, ha contestado a nuestro director en las siguientes líneas:

«Mon éminent confrère: Je ne peux rien vous dire sur les extraits télégraphiques plus ou moins inexactement traduits de mon article, *incomplets et tronqués*. Je me réserve pour le moment où le texte même sera arrivé a Madrid. Votre respectueusement, J. de Bonafón.»

## De las aguas

## CONSUMATUM EST

El día de ayer constituirá una fecha tristemente memorable en la historia de nuestra querida Tarragona.

No han bastado los raudales de tinta consumida, ni el sacrificio que, dados mi edad y achaques representa el haber recogido el guante lanzado con el reto infantil de la comisión de aguas y su porta voz en la prensa, sirviendo a informar en el salón de sesiones del Ayuntamiento bajo la dignísima presidencia del Excelentísimo señor Alcalde, ante la Comisión de aguas y numerosísimo público; no han bastado, digo, para desvanecer del Ayuntamiento la obsesión de procurar, sin reparar en medios, que el señor Caballé pueda colocar sus aguas en Tarragona, a precio exorbitante y sin bastante garantía.

Ayer el Ayuntamiento con su inconcebible proceder puso en grave peligro su seriedad, el porvenir de todos los ciudadanos, y con este el del erario municipal.

La comisión de aguas reconoce que para que Tarragona esté suficientemente abastecida necesita tres mil plumas de agua, cuenta generalmente con 400 de potables y otras tantas de impotables, el señor Caballé le ofrece mil, puestas en el depósito en el término de seis meses, comprometiéndose a tenerlas alumbradas a los tres meses, aforarlas un mes constantemente, y analizarlas después, si del aforo resultan las mil plumas potables; trato hecho. En este caso proyecto de condición aprobado, conducción hecha, vuelta a aforar y analizar, y conservándose las condiciones establecidas, pacto cerrado y a cobrar un millón de pesetas en 20 años en los plazos y condiciones establecidas. El Ayuntamiento acepta estos ofrecimientos incluso con la condición de que correrá de su cuenta la elevación de las aguas desde el manantial al depósito, unos cien y pico de metros, que mal que le pese a quien opine lo contrario, en 20 años le costará más de otro millón, (millón y medio según el técnico Icenó) y algunos cientos de miles de pesetas para renovación y cambio obligado de mecanismo y artefactos, (quinientas mil según el mismo autor), total que a Tarragona le costarán alrededor de tres millones de pesetas en 20 años, con la agravante de que tendría que gravar anualmente el pre-

supuesto de gastos para poder elevar las aguas, en ochenta mil seiscientas cuarenta y siete pesetas (según el mismo autor). Total que las aguas Caballé costarán mucho más caras ahora que en el primer ofrecimiento, (según cuentas de un señor concejal que sabe mucho de contar), y por tanto aquel señor concejal que dice y repite, que defiende ahora el contrato Caballé porque es más barato que antes, que solo por este motivo ha cambiado de parecer, y aprovechando mi promesa de que por cansancio no le rectificaría más en el salón del Ayuntamiento, afirmaba, aseguraba, y se ratificaba en que no costaría a Tarragona más de un millón de pesetas en 20 años, puede hacer números y ver si con su elocuente prueba de buena fe, lo contrario de lo expuesto.

Todo ello se desprende del cumplimiento de las bases discutidas y aprobadas en Asamblea de concejales y vocales asociados, todo ello es muy grave, casi irresistible para Tarragona; pero esto es casi nada comparable con las consecuencias posibles por el acuerdo que tomó ayer el Ayuntamiento poniéndose por montería la voluntad del pueblo manifestada en las bases poco estudiadas de contrato para abastecimiento de aguas. Según la base 3.ª el concesionario viene obligado al aforo de las 1.000 plumas 30 días constantemente, y luego a practicar el análisis; si todo resulta favorable practicar la conducción al Olivo de las 1.000 plumas objeto de este contrato.

Pues bien, el concesionario alumbró 1.000 plumas imputables a 92 metros; previo acuerdo alumbró agua higiénica y legalmente imputable a 45 metros, no se dice cuanta, todo el mundo cree poca, incluso algunos vocales de la comisión de aguas, se prescinde de la base 3.ª, no se le obliga al aforo y prescindiendo del «objeto del contrato», se le autoriza para la conducción al Olivo del agua imputable en calidad, desconocida en cantidad.

¿Fundamento de tal acuerdo? Dicen los defensores de tal proceder: *Tarragona no pot perdre res y el concessionari pot perdre-ho tot.*

No estamos conformes con ese pensar y sentir, no debe tratarse de engañarse mutuamente, quien más pueda para arruinarse el uno o el otro, no está este negocio reñido con los nobles sentimientos de amor y piedad, y por tanto debe procurarse armonizar todos los intereses; pero prescindiendo de estas distintas maneras de sentir, veamos si realmente Tarragona puede perder algo a consecuencia de este desahogado proceder, prescindiendo de las bases hasta la XI. Según esta base y la XIII, el concesionario tiene el derecho, sino vierte al depósito las mil plumas, de adicionar al caudal otras aguas, y si las 1.000 se redujeran a menos de 500 en dos años consecutivos, y el concesionario no hiciera uso de la facultad que se le concede, se rescindiría el contrato.

Ahora bien: supongamos que el concesionario encuentra en el manantial de 45, analizado y no aforado, 250 plumas de agua y las aumenta hasta mil, adquiriendo en *arriendo* o en *usufructo*, (no a perpetuidad ya que ninguna base le obliga), por ejemplo: el agua denominada de Reus u otra por 20 años (hasta haber cobrado el millón de Tarragona), llegamos a los 20 años y esta se queda tan compuesta y sin novia, digo, sin agua.

¿Unos cuantos millones de reales de déficit, unos cuantos impuestos más, aumento de cédulas, de alquileres e impuestos sobre los mismos servicios más caros, y las subsistencias a las nubes, y como que la cuerda se rompe siempre por la parte más delgada, el pobre obrero intelectual y manual a la miseria.

Si el digno señor alcalde valiéndose del derecho que le concede la ley no suspende el acuerdo, yo te exhorto Tarragona, y digo: *levántate y anda*, si no quieres correr el grave riesgo de lamentar el *consumatum est* de tu ruina, acude a los señores conce-

jales de la minoría para que entablen un recurso dealzada, cubriendo los gastos que ocasione por suscripción voluntaria de diez céntimos como máximo, para dar así facilidades a un franco plebiscito; en los artículos publicados en *Tarragona Federal* por el afamado abogado D. Pedro Lloret contra el Ayuntamiento por el contrato Alasá, encontrareis materia sobrada para el recurso, y si no obedecéis a mi exhortación, y queiréis continuar haciendo bueno aquel estigma de «ni un paso ni un peso», que la Providencia no nos deje de su mano y nos libre de los graves peligros que nos amenazan por el intempestivo acuerdo del Ayuntamiento, tomado sin ninguna razón que lo justifique.

ANTONIO RABADA  
Tarragona 25-9-15.

## Noticias de la guerra

## PARTE OFICIAL AUSTRIACO

Pola, 26.—En el Nordeste no ha cambiado la situación.

En el Este de Galitzia reinó relativa calma.

En el frente de Wolhynia inició el enemigo una serie de violentos ataques. En algunos de ellos llegaron los rusos hasta nuestras trincheras, pero logramos rechazarlos en todas partes, infligiéndoles grandes pérdidas.

El número de los prisioneros hechos ayer y anteayer en la línea del Ikwa asciende a 20 oficiales y unos 4.000 soldados.

La caballería austro-húngara, que avanza en el bosque y la región pantanosa en el bajo Stry, se apodera de nuevo de algunas poblaciones que el enemigo defendió energicamente.

En la región de Lituania avanzaron nuestras tropas hasta la región de Kraszyn.

En el frente Oeste del Tirol, inició nuestra artillería su fuego en la región de Oertler.

Un contingente enemigo que había avanzado en el valle de Tredch huyó hasta Calerina. Otro fué desalojado de una posición al Oeste del Lonigspits.

Al Este del alto valle del Daone, desalojaron nuestras tropas a los alpinistas italianos que habían logrado penetrar en nuestras posiciones del Soldeibölé.

Les infligimos graves pérdidas.

En Carnia y en la región fronteriza de la costa, no ha ocurrido nada de importancia.

Al Oeste de Ronchi derribamos un globo cautivo italiano.

En el frente de Servia, en el sector de Belgrado, cañoneamos con éxito algunos trenes de artillería enemigos y contingentes de infantería servia establecidas en las alturas de Tespedes.

En el resto de este frente reinó relativa calma.

## NOTA OFICIAL ITALIANA

Coltano, 26.—El mando supremo comunica:

Nuestras tropas de la alta Valtella fueron contra-atacadas por el enemigo y rechazamos este intento.

En Carnia, el día 23, después de una intensa acción de artillería contra todo nuestro frente del Pal Picolo al Pizzo Abostani, el enemigo inició una serie de ataques que fueron todos rechazados.

Nuestra artillería bombardeó con éxito la estación del ferrocarril de Tranvis, causando grandes incendios.

En el Carso no ha variado la situación.

## NOTA ALEMANA.—LA OFENSIVA FRANCO-INGLESA

Nordeck, 26.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: La ofensiva franco-inglesa, que había sido preparada hace meses, continuó sin obtener apreciables ventajas.

También los buques ingleses intentaron apoyar la acción bombardeando la costa, especialmente Zeebrugge. Sin embargo no obtuvieron éxito. Después de haberse hundido un buque y haber causado averías a dos más, se retiraron.

El enemigo sufrió graves pérdidas en el sector de Iprés, sin obtener ventaja alguna. Los ingleses dejaron en nuestro poder 2 oficiales, 100 soldados y seis ametralladoras.

Al Sudoeste de Lille, cerca de Loos, división nuestra de su línea avanzada; lograron los enemigos desalojar a una rechazándola a su segunda línea de defensa.

En esta acción perdimos, naturalmente, una cantidad considerable de material. Iniciamos seguidamente un contra-ataque que se desarrolló con éxito para nosotros.

Desalojamos voluntariamente las ruinas del pueblo de Souchez. Rechazamos numerosos ataques en este frente, sufriendo el enemigo, en muchos puntos, gravísimas pérdidas. Aquí se distinguió el regimiento de la milicia núm. 30, que ya en mayo último, cuando los franceses intentaron romper nuestro frente, resistió el peso del ataque principal al Norte de Neuville. Hicimos más de 1.200 prisioneros, entre ellos un comandante de brigada inglés y varios oficiales, y tomamos 10 ametralladoras.

También al Norte de Perthes una división alemana después de haber sido bombardeada su posición avanzada durante cerca de 70 horas, fué forzada a retirarse a su segunda línea, a tres kilómetros de la primera. Las luchas fueron particularmente violentas al Norte de Mourmelon le Grand y al Este de Argonne. En esta región, nuestras valientes tropas infligieron a las fuerzas enemigas pérdidas particularmente considerables.

La milicia de Alemania del Norte de Sajonia combatió con denuedo. Hicimos más de 3.750 prisioneros franceses, entre ellos 39 oficiales.

En la lucha en los aires obtuvieron nuestros aviadores algunos éxitos. Uno de ellos derribó a un aviator inglés al Oeste de Cambrai.

Al Sur de Letz, el teniente Boltke, que había emprendido un vuelo de ensayo, derribó un aparato Voisin.

El aviator oficial Bohm, que había subido en Freiburgo, en persecución de una escuadrilla francesa, compuesta de tres aparatos, logró derribar dos de ellos, solo el tercero pudo huir.

Oriente: Ejército del mariscal de campo von Hindenburg:

Al Este de Vileyka, rechazamos nuevos ataques rusos. Al Oeste de la misma población están desarrollándose violentos combates.

En el frente, entre Smorgon y Wischnew, penetramos en varios puntos; en las posiciones enemigas continuamos la lucha.

Al Noreste de Pabersina arrojan al enemigo al otro lado del Beresina.

Más al Sur, cerca de Deljatsteh y Loudtscha, llegamos al Niemen. Hicimos 900 prisioneros y tomamos dos ametralladoras.

Ejército del príncipe Leopoldo de Baviera: Continuamos rechazando al enemigo e hicimos 550 prisioneros.

Ejército del general mariscal de campo von Makenzen: No ha cambiado la situación.

NOTA TURCA

Constantinopla.—Gran cuartel general: En la izquierda nos apoderamos de una parte de las posiciones enemigas, que había sido ocupadas al desembarcar.

En el frente del Cáucaso, al Este de Waci, en la región de Fochib, forzaron nuestras tropas anteayer al enemigo a huir hacia el Este.

Cogimos muchos fusiles y material.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 26.—Nuestro ataque al Norte de Arrás ha hecho nuevos progresos. Hemos ocupado a viva fuerza la totalidad del pueblo de Souchez y avanzado en la dirección de Givency.

Más al Sur hemos alcanzado un gran avance al Norte de Thelus, cuyo telégrafo hemos destruido.

En el combate hicimos un millar de prisioneros.

En la Champaña nuestras tropas han continuado ganando terreno. Después de haber franqueado, en casi todo el frente comprendido entre Au-

berive y Ville sur Tourbe redes de trincheras, caminos cubiertos y fortines, establecidos y perfeccionados por el enemigo desde hace muchos meses, han avanzado hacia el Norte obligando a las tropas alemanas a replegarse en las trincheras de la segunda posición, a tres o cuatro kilómetros más atrás.

La lucha continúa en todo el frente.

Hemos llegado a Epine y Vdegringre y rebasado Cabane, en el camino de Souain al Somme y Baragre, en el camino de Souain a Tahure. Más al Este conservamos una granja y varias casas de campo.

En la Champaña el enemigo ha sufrido con nuestro fuego y en las luchas cuerpo a cuerpo, pérdidas muy importantes. Ha dejado en las construcciones que ha abandonado, material considerable, que todavía no ha podido ser contado; desde luego se señala la toma de cuatro cañones de campaña.

El número de prisioneros aumenta progresivamente. Actualmente excede de 16.000 hombres no heridos, de los cuales lo menos 200 son oficiales.

En total y en el conjunto del frente las tropas aliadas han hecho en dos días más de 20.000 prisioneros válidos.

#### COMUNICADO DE FRENCH

Londres, 26.—Comunicado del mariscal French:

«Ayer por la mañana atacamos al enemigo al Sur del canal de La Basse. Al Este de Grenay y Vermelles, nos hemos apoderado de sus trincheras, en un frente de más de cinco millas, penetrando en sus líneas en algunos puntos en una distancia de cuatro mil metros.

Ocupamos en los alrededores de Mulluch, el pueblo de Loos, las minas circundantes y la colina número 70.

Otros ataques hechos al Norte de La Basse atrajeron fuertes reservas enemigas hacia estos puntos de la línea, donde duraron todo el día serios combates con éxito vario.

Al anochecer, las tropas del canal de La Basse ocupaban las mismas posiciones que por la mañana.

Dimos otro ataque cerca del Hoogo a ambos lados de la carretera de Henin. En un ataque al Norte de dicha carretera conseguimos ocupar una granja y la cima de Rellevaare, pero ésta fué recobrada en seguida por el enemigo.

En un ataque al Sur de la citada carretera ganamos unos 600 metros de trincheras enemigas y consolidamos el terreno ganado.

El botín hecho hasta ahora comprende 1.700 prisioneros, ocho cañones y varias ametralladoras, cuyo número exacto no se conoce aún.

La afirmación hecha en el comunicado alemán del viernes de que un ataque que intentamos el día anterior en el Sur del canal de La Basse había fracasado bajo el fuego de la artillería alemana, es inexacto, pues dicho día no se intentó ataque alguno.

#### BUQUA A PIQUE

Londres.—Un submarino alemán hundió al vapor «Schene».

Veintidós hombres pertenecientes a la tripulación desembarcaron en puerto inglés. Faltan 19 tripulantes.

## NOTICIAS

### locales y provinciales

#### OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

Día 26

Barómetro a 0.° y al nivel del mar, mañana, 755.70 milims.—Id. tarde, 752.11.—Temperatura normal, mañana, 22.00.—Id. tarde, 26.75.—Id. máxima al sol, 29.40.—Id. id. a la sombra, 27.40.—Id. mínima reflector, 19.00.—Id. id. a la sombra, 15.25.—Oscilación, 3.25.—Dirección del viento, O.S.O.—Id. tar. O.N.O.—Velocidad en 24 horas, 275.20 kilim.—Estado del cielo, mañana, despejado.—Idem tarde, despejado.—Nubes cantidad: mañana, 0.00.—tarde, 0.00.—Clase: mañana, —.—Idem tarde, —.—Humedad relativa, mañana, 43.—Id. tarde, 62.—Evaporación, 3.00.—Lluvia en 24 horas, 0.00.

Día 27

Barómetro a 0.° y al nivel del mar, mañana, 754.78 milims.—Id. tarde, 755.63.—Temperatura normal, mañana, 18.75.—Id. tarde, 21.80.—Id. máxima al sol, 26.30.—Id. id. a la sombra, 23.40.—Id. mínima reflector, 16.00.—Id. id. a la sombra, 17.00.—Oscilación, 3.05.—Dirección del viento, O.—Id. tarde, O.N.O.—Velocidad en 24 horas, 308.20 kilim.—Estado del cielo, mañana, nuboso.—Idem tarde, despejado.—Nubes cantidad: mañana, 0.60.—tarde, 0.30.—clase: mañana, C.N.—Idem tarde, K.S.—Humedad relativa, mañana, 56.—Id. tarde, 39.—Evaporación, 4.10.—Lluvia en 24 horas, 0.05 mm.

Hoy celebrará sesión de segunda convocatoria la Junta de Obras del Puerto, tomando acuerdos sobre la siguiente orden del día:

Recaudación habida desde el día 30 de agosto último a la fecha.

Existencia general de fondos en el día de hoy.

Cuentas de la Dirección facultativa y Secretaría correspondientes al próximo pasado mes de agosto.

Comunicación del «Centre Autonomista de Dependents del Comerç i de la Industria» pidiendo el apoyo de la Junta para solicitar de la Mancomunidad Catalana la creación en esta capital de una escuela de Artes y Oficios y otra de Comercio y Náutica.

Comunicación de la Dirección general de Obras públicas resolviendo la instancia de D.ª Carmen Tremol, viuda de D. Ramón Galiana.

Real orden anulando el concurso referente a la instalación eléctrica para el alumbrado y fuerza motriz en este puerto.

Acuerdos de la Comisión ejecutiva.

Hoy saldrá de Madrid para Reus el director general de Agricultura para hacerse cargo de los estragos que ha causado el mildiu en la comarca de Esplugas de Francolí.

Durante las primeras horas de la tarde de ayer se desencadenó violento temporal de viento, que se reprodujo con mayor fuerza a las once de la noche.

La Dirección general de Aduanas ha manifestado que la cuestión de la exportación de vino está pendiente de un trámite de autorización del gobierno francés.

Este permitirá el tránsito para Suiza de una cantidad que excede de 700.000 hectólitros.

En la iglesia de San Francisco se celebrarán hoy a las diez y media solemnes funerales en sufragio del alma de D. Francisco Casas.

En la Universidad Pontificia recibió ayer el grado de Licenciado en Sagrada Teología el Rdo. D. José Garriga Ferré, Coadjutor de la Párrroquia de la Purísima Sangre de N. S. J. de la ciudad de Reus. Sea enhorabuena.

Hoy es esperado un cargamento de bacalao de Islandia, cuyas existencias quedan agotadas en la plaza.

El señor Cendra ha donado para el Museo diocesano 24 artísticos grabados de reputadas firmas y 5 monedas catalanas de plata y cobre.

El señor Gobernador ha impuesto una multa de veinticinco pesetas a un forastero por uso de arma de fuego sin la debida licencia.

Un individuo de Reus alquiló tres meses atrás una bicicleta en el establecimiento del señor Barba, de esta capital.

Nada se supo de él desde entonces, y el dueño de la máquina la daba ya por perdida. Pero anteayer vino el sujeto de referencia para arreglar un desperfecto en otro establecimiento de esta capital, echándole mano la policía, que le acompañó luego a la cárcel y le puso a disposición del Juzgado.

Ha empezado en este puerto el movimiento de embarque de la avellana y almendra de la nueva cosecha, habiéndose exportado en la última semana 3.230 y 8.905 sacos, respectivamente, la mayoría para Nueva York.

Después de haber asistido al Congreso de Arquitectos celebrado en San Sebastián, ha regresado a esta ciudad el arquitecto provincial D. Ramón Salas.

Se ha publicado el edicto convocando a oposiciones para la canongía Magistral de la Catedral de Barcelona, vacante por promoción al Episcopado del Ilmo. Dr. Mas. El plazo para la presentación de solicitudes fine el día 23 del próximo noviembre.

El Centro Industrial ha oficiado, entre otras entidades, a la Mancomunidad, manifestando que hace suya la exposición del «Centre Autonomista de Dependents del Comerç» de esta ciudad, solicitando la creación de una Escuela de Artes y Oficios y de otra de Comercio y Náutica.

EL SALTERIO EN VERSO. Hermosa traducción del Oficio divino, por don Vicente A. Simarro. Obra única en castellano. Se vende en esta Redacción.

—Gran surtido en cortes para trajes a la medida posee la CASA MALE.

El alcalde de Ulldecona manifiesta a la Mancomunidad que más de treinta propietarios reclaman el ensanchamiento de la alcantarilla construída en el kilómetro 16 de la carretera provincial de Santa Bárbara a La Cenja, para evitar, en lo sucesivo, perjuicios como los causados con motivo de los últimos aguaceros.

La Ordenación de pagos de Fomento ha remitido el expediente de expropiación de terrenos en término de Esplugas de Francolí, para la construcción de la carretera de dicha localidad a Flix, cuyo importe asciende a 13.197,65 pesetas. Los pagos se harán efectivos desde el día 21 del actual, previa justificación en la Tesorería de Hacienda.

El embajador de España en Inglaterra, a quien telegrafió el señor marqués de Lema exponiéndole los temores de que se aumentaran en los próximos presupuestos ingleses los derechos sobre los vinos, especialmente los de poco precio, ha contestado participando que los derechos sobre los vinos no se aumentarán, pero sí sobre el azúcar, el té, el tabaco, cacao, frutas secas y artículos de lujo.

Dicen de Reus que los patronos y obreros albañiles han llegado a un acuerdo. No quedan en huelga más que los carpinteros.

La fábrica de Tarrats funciona normalmente. Ayer quedó arreglada toda la maquinaria, pudiendo trabajar los obreros que faltan.

Un periódico dice que es posible que sea objeto de algún aplazamiento el anunciado viaje del Rey a Barcelona.

—Para agua a la fuente, para trajes confeccionados y a la medida la Sastrería CASA MALE.

El alcalde de Esplugas ha detenido a un individuo que se había fugado de esta capital con una bicicleta alquilada.

Para el año próximo se consigna en los presupuestos de Fomento una cantidad considerable para material de laboratorio de la Estación Olivarrera de Tortosa.

El día 1.º de octubre próximo y hora de las once, tendrá lugar en la casacuartel que ocupa la fuerza del cuerpo de la guardia civil, la venta en pública subasta de las armas ocupadas a infractores de la vigente ley de caza.

—Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Las noticias que se reciben de Francia, permiten afirmar que la cosecha en la vecina república será muy reducida, y en la mayoría de los puntos de calidad mediana.

En la región de Burdeos, la cosecha será tan escasa como en los años del «oidium». Los racimos muy claros y hay muchos secos. Los precios son firmes, pero el comercio observa actitud expectante ante la situación.

En el Mediodía la cosecha muestra mayor déficit que el previsto. Se ofrecen sobre cepa, sin ninguna garantía, vinos nuevos entre 35 y 40 francos hectólitro.

En el Rosellon se cotizan los vinos nuevos de 3,50 a 4,50 francos grado y hectólitro, alcanzando menos precio los de alta graduación. Las uvas se pagan entre 30 y 40 francos los 100 kilogramos.

En Argelia la calidad de fruto deja mucho que desear y abundan los racimos podridos. Piden por el vino nuevo 35 francos hectólitro, que el comercio se resiste a pagar.

Se va afirmando la creencia de que todo el país sólo producirá 25 millones de hectólitros, y en Argelia 5 millones, la mayor parte de cuyos 30 millones serán de muy dudosa calidad.

Hace más difícil la situación la carencia y altos precios de productos enológicos, lo que impide tratar bien los mostos preventivamente.

#### BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de vencimiento 1.º de octubre próximo de Interior.

Se ha publicado el pliego de condiciones particulares, económicas y facultativas que han de regir para la subasta de las obras del arreglo del trozo tercero de la carretera de Amposta a Vinallop, acordada por la Mancomunidad de Cataluña, cuyo tipo de subasta es de 16.974'40 céntimos.

Hallándose vacantes las plazas de subdelegado de Medicina del partido de Gandesa y la de subdelegado de Farmacia del mismo partido, y debiendo ser provistas en propiedad, se anuncia para que en el plazo de treinta días puedan los aspirantes presentar en el Gobierno civil las respectivas y oportunas solicitudes con los documentos justificativos de méritos y servicios.

El alcalde de Sarreal, en nombre y representación de aquel ayuntamiento y de los municipios de todas las poblaciones de la comarca, solicita el establecimiento de una red telefónica que partiendo de Montblanch y pasando por Pira, Barbará, Sarreal, Rocafort de Queralt, Montbrío de la Marca y Las Piles, llegue hasta Santa Coloma de Queralt, con un ramal a Cabra y Pla de Cabra, sin perjuicio de que se una Santa Coloma con Igualada y Pla de Cabra con Valls.

#### INFORMACION MILITAR

Servicio de la plaza para el día 28. Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: comandante D. Ricardo Lillo.

Parada y vigilancia: Luchana. Hospital y provisiones: 1.º capitán de Luchana.

#### SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Wenceslao, Adolfo y Marcos mrs. Eustoquia vg. y el B. Simón de Rojas cf.

SANTOS DE MAÑANA.—La Dedicación de San Miguel Arcángel Ss. Eutiquio, Plauto y Herácleas mrs.

APOSTOLADO DE LA ORACION (Apostada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para septiembre. Los médicos cristianos.

Oración cotidiana para este mes. ¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que Dios conceda las gracias de su estado a los médicos cristianos.

Resolución apostólica. Tratar con respeto y obediencia a los médicos cristianos.

#### Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia de las M. Descalzas, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

Mañana empiezan en Santa Clara. Catedral.—A las seis de la tarde continúa la Novena a Santa Tecla.

#### Cultos para mañana

San Miguel.—Festividad de San Miguel.—Durante la misa de siete continúa la novena a San Francisco de Asís.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., Rosario, Trisagio cantado, breve ejercicio en honor del glorioso Arcángel, sermón por el P. Pelegrin de Mataró, canto y reserva.

## REGIONALES

#### D. JOAQUIN ALMEDA

Acaba de fallecer en Barcelona este eminente jurista, honra del foro español, y hombre de quien el saber corría parejas con la modestia, y con una seriedad y una sencillez y franqueza que le hacían a todos asequible y a todos agradable. Era, por lo demás, sincero cristiano, fiel observante de sus deberes de tal, y enemigo de inoportunos alardes de su fe, lo mismo que de su ciencia.

Descanse en paz.

Han empezado a circular en la línea del Norte, entre Barcelona y Manresa, las nuevas locomotoras de gran potencia, de 16 ruedas, que se utilizarán para los trenes tranvías que hacen dicho trayecto.

En el trasatlántico «Montevideo» han embarcado en Barcelona para la isla de Cuba los Rdos. PP. Escolapios Juan Sellarés y Ramón Canadell, que van destinados a los colegios que la Orden tiene en aquel país.

El periódico maurista *La Raza*, inserta en su último número un extenso artículo de D. Gabriel Maura Gamazo, replicando a los publicados por el Sr. Cambó en *La Veu de Catalunya*.

El último parte facultativo dice que el Ilmo. señor Vicario Capitular, S. V. de Mallorca, Ldo. D. Antonio María Alcover, sigue en el mismo estado.

Procedentes de Francia donde han trabajado este verano en las faenas agrícolas de la recolección, llegaron anteayer a Barcelona unos 600 obreros, la mayoría de ellos de esta región y de Aragón y Valencia. Casi todos llevaban el importe de sus jornales en billetes del Banco de Francia.

Para ayer estaba anunciada la llegada de otros obreros en número de cuatrocientos.

Refiriéndose el gobernador de Barcelona al anuncio de huelga que tienen hecho los ferroviarios de la sección «Barcelona Norte» para el caso de que no sea dejado sin efecto el despido de un compañero, ha expresado su creencia de que el paro no se llegará a plantear y si se llevara a cabo fracasaría, por no serle el ambiente favorable.

Ha llegado a Manresa el Vicario apostólico de Fernando Pío, Padre Armengoud, distinguido Religioso de la Congregación del Inmaculado Corazón de María.

El Ilmo. Padre ha salido para Solsona y otros puntos con objeto de visitar algunas casas de la Congregación.

## NACIONALES

#### DE AFRICA

Ha comenzado el dragado de la bocana de Mar Chica con poderosa draga enviada por los delegados de Fomento de la alta comisaría. Los trabajos continuarán hasta la primavera en que marchará la draga a limpiar el río Martín.

Llegó un religioso franciscano, secretario del obispo Fessea, para estudiar el establecimiento de una casa de la orden en el poblado de Nador.

#### LOS FONDOS DEPOSITADOS EN BELGICA

La *Gaceta* anuncia que queda en vigor el decreto del rey de los belgas de 3 de agosto de 1914, relativo al retiro de los fondos depositados en la Banca hasta el 30 de septiembre de 1915, con la restricción presente, por decreto de 6 de agosto de 1914 y extensión ordenada por decreto de 23 de septiembre de 1914, núm. 4 del *Boletín Oficial*, de leyes decretos para territorio belga ocupado.

#### EL COLERA EN ALEMANIA

La Inspección general de Sanidad exterior anuncia en la *Gaceta* la existencia de cólera en la población de Ahlen, del distrito de Munster, y en pueblos de los distritos de Stettin y Bronberg (Alemania).

#### COGIDAS DE TOREROS

Las corridas de toros celebradas anteayer en Madrid, fueron prodigas en accidentes desgraciados, pues fueron cogidos varios lidiadores, siendo la cogida de mayor gravedad la sufrida en la plaza de Vista-Alegre por el diestro Angel Pérez Boli, que resultó con una herida de cuatro centímetros de extensión en el hipocóndrio derecho y conmoción cerebral. Los médicos que le asistieron en la enfermería de la plaza, le apreciaron el cuerno de la res le interesó el hígado, lo que hace preciso una delicada intervención quirúrgica. Se teme que se declare la peritonitis.

También fueron cogidos en la misma plaza, José Escobar (a) «Pepehillo», que resultó con una herida en el labio inferior; el picador Arturo Trigo, con contusiones en la región inguinal y rotura de tres dientes; Manuel Díaz Domínguez, con contusiones en distintas partes del cuerpo, y Manuel Alcolea (a) «Alcoleito», con varias contusiones y conmoción cerebral.

El sexto toro produjo una grave herida en un ojo, vaciándose, al escapada «Alamares».

En la plaza de Tetuán fueron cogidos «Chatillo de Baracaldo», que resultó con una herida de ocho centímetros en el muslo izquierdo, y «Cocherido de Madrid», con contusiones en la región renal y en la rodilla derecha.

#### RESCATADO

En el Peñón de la Gomera, ha sido rescatado el soldado del regimiento de caballería de Victoria Eugenia, Jesús Velázquez, natural de Caravaca (Murcia), apresado por los moros en las cercanías de Laukien.

El soldado Velázquez permaneció durante más de dos meses entre las cabillas del interior.

Ha ingresado en el hospital del Peñón.



EL SEÑOR

# D. Francisco Casas y Gimenez

## FARMACÉUTICO

Falleció el día 20 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su esposa D.<sup>a</sup> Ana Romaní Fanés; hijos, Javier, José, Ignacio y María Teresa; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan asistan a los funerales que para su eterno descanso se celebrarán hoy martes 28, a las diez y media, en la parroquial iglesia de San Francisco.

Tarragona 28 septiembre 1915.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

**BALANCE**

Del balance semanal del Banco de España resultan aumentados: el oro en 912.979 pesetas; la plata en pesetas 1.847.989; los billetes en pesetas 1.259.325, y las cuentas corrientes en 1.809.070,79 pesetas.

**JUBILACION**

La *Gaceta* publicó el decreto jubilando a D. Gumersindo de Azcarate del cargo de catedrático, y consignando que figurará en el claustro de la Universidad de Madrid como catedrático honorario con voz y voto.

**LO DE BALEARES**

Dice el periódico *El Mundo*: «Ayer comentábamos el relevo del delegado de Hacienda de Baleares y de los generales Rdríguez, Brualla y Sanchis, que allí ejercían mando. No queda pues en su puesto más que el capitán general Sr. Borbón y Castellví, pero es el caso que, comentando nuestro suelto, anoche nos dijo una persona caracterizada que el capitán general de Baleares pasa destinado a Valencia, y ello nos induce a seguir preguntando por qué esos traslados.»

**LOS BONOS DE LA DEFENSA NACIONAL FRANCESA Y LA EXPORTACION**

Dice un periódico: «El comercio de Francia ofrece en pago de las mercancías que desea adquirir en España bonos de la Defensa nacional, que ya admiten otros países y que nuestros productores encuentran dificultades en aceptar por no ser posible negociarlos. Por esta razón varios industriales españoles han solicitado del gobierno que se indague un medio para que los referidos bonos puedan ser descontados en España, a fin de dar facilidades a nuestra exportación. La Junta encargada de estudiar los medios de desenvolver nuestra exportación ha elevado al gobierno una propuesta encaminada a que se adopten las disposiciones más convenientes para poderse negociar en España dichos bonos franceses. La propuesta de referencia ha pasado al Banco de España para su estudio. El Banco, con arreglo a sus estatutos, no puede hacer directamente operaciones de crédito sobre valores extranjeros, pero sí puede auxiliar a los Bancos privados si éstos se deciden a hacer dicho descuento con tal mediación. Se habla de formar una especie de sindicato de Bancos de Cataluña, Norte de España y Madrid, a fin de abrir un crédito que garantice los referidos bonos. A dicho Sindicato concedería el Banco de España el crédito que necesita. Hay muchos deseos de que este problema sea resuelto satisfactoriamente.»

**VISITA DE GRATITUD**

El ministro de España en Berna participa que le ha visitado el ministro belga M. Carton de Wiard, para expresarle nuevamente su gratitud por la eficaz intervención del embajador de España en Berlín, secundando la iniciativa del Rey de España para hacer hacer más llevadera la triste situación en que estaba sumida su señora.

**OBLIGACIONES DEL TESORO**

Durante la semana última se negociaron por el Banco de España a

los particulares que las solicitaron, Obligaciones del Tesoro por la cantidad de 4.609.000 pesetas. Quedan a disposición del público valores en cantidad de 8.477.500 pesetas.

**OFICIAL**

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL**

**ANUNCIO**

Acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada el día 24 del actual, se prorrogue hasta el día 15 de octubre próximo el plazo para la adquisición voluntaria de las cédulas personales del corriente año, se hace público para que llegue a conocimiento de los contribuyentes.

Tarragona 25 septiembre de 1915. —J. Prat.

**MOVIMIENTO DE POBLACION**

**Nacidos.**— Ramona Figuerola Pijuan.  
**Fallecidos.**— Salvador Gallardo Rim bau, Smith, 14, (11 meses); Joaquín Vallhonrat Cusiné, Caballeros, 10, (8 días); Jaime Vilaró Tutusaus, Escaleras Arbós, 9, (7 meses).  
**Matrimonios.**— Ninguno.

**COMERCIALES**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

**Embarcaciones llegadas anteayer**  
De Bilbao v. «Cabo Roca» de 1135 ts., c. Díaz, con carga general; consignado a D. M. Peres.  
De Barcelona v. «D. Mumburú» de 807 ts., c. Martínez, con carga general; consignado a D. A. Rosell.

**Despachadas**

Para Marsella y esc., v. «Cabo Roca», con carga general.  
Para Gijón y esc., v. «D. Mumburú», con carga general.

**Embarcaciones llegadas ayer**

De Génova v. «Rioja» de 590 ts., c. Mas, con carga general; consignado a D. E. Fábregas.  
De Sóller v. «Ciudad de Sóller» de 190 ts., c. Calafell, con carga general; consignado a D. A. Mariné.

**Despachadas**

Para Cette y esc., v. «Ciudad de Sóller», con carga general.

**CIERRES DE BOLSA**

**Cambios del día 27**

**BOLSA DE MADRID**

Interior contado.....	72.35
Idem fin mes.....	00.00
Idem fin próximo.....	00.00
Amortizable 5 por 100.....	94.00
Idem 4 por 100.....	87.50
Acciones Banco de España.....	447.00
Tabacaleras.....	000.00
Exterior.....	00.00
Francos.....	89.90
Libras.....	24.85

**Banco de Valls.—Tarragona**

Cotización del 28 de septiembre

Efectos públicos		Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes.....	00.00	00.00	
Id. id. al 4% al contado diferentes series.....	00.00	89.00	
Deuda amortizable al 5% fin mes.....	00.00	00.00	
Id. id. al 5% al contado en diferentes series.....	00.00	95.50	
fin mes.....	00.00	09.00	
Id. id. al 4% al contado en diferentes series.....	00.00	88.00	

**Obligaciones**

Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%.....	00.00	495.00
Obras del Puerto de Tarragona 5%.....	00.00	495.00
Acciones		
Ferrocarril Norte de España.....	00.00	360.00
Banco de Valls.....	00.00	26.00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes.....	00.00	241.25
Cambios sobre el extranj.		
Londres 90 días dtf.....	00.00	24.34
Id. cheque.....	24.74	24.84
París 90 días dtf.....	00.00	00.00
Id. cheque.....	89.55	90.05
Hamburgo 90 días dtf.....	00.00	00.00
Id. cheque.....	000.00	109.50

**TELEGRAMAS**

Madrid, 27.

**El jefe del Gobierno**

El Sr. Dato, al recibir a los periodistas, ha confirmado las noticias de Ceuta referentes a la sumisión de cabillas rebeldes. Nos ha dicho también que el Rey regresará de San Sebastián el miércoles para quedarse definitivamente en Madrid.

La reina D.<sup>a</sup> Victoria regresará a la corte el día 2 de octubre con sus hijos, y la reina D.<sup>a</sup> Cristina el 8. Probablemente el día 2 vendrá a Madrid el marqués de Lema, dándose por terminada la jornada regia en San Sebastián.

Mañana habrá Consejo de ministros en la Presidencia, y el jueves nos reuniremos en Palacio bajo la presidencia del Rey.

Nos manifestó el presidente que son totalmente falsos los rumores que han circulado acerca de la sustitución de autoridades de Baleares, relacionada con supuestos suministros a submarinos alemanes.

**Un accidente en automóvil**

Los datos facilitados por el señor Sánchez Guerra acerca del accidente de automóvil ocurrido en la carretera de Toledo no son del todo exactos.

El accidente ocurrió en el kilómetro 3 de la carretera de Toledo. Por una falsa maniobra del chófer volcó el automóvil, propiedad de D. Nicolás Fuster, coronel de ingenieros de la armada excedente y director gerente de la «Construtora Naval».

En el automóvil iban los hijos del dueño, D. Nicolás, teniente de artillería; D. Joaquín, de 18 años, estudiante de medicina, y un primo de éstos, llamado Alejandro agulló Fuster.

Al volcar el automóvil cogió debajo a sus ocupantes, quedando muerto en el acto D. Joaquín Fuster y gravemente heridos los demás. El chófer sufrió lesiones leves.

La familia Fuster posee una finca en Pinto donde venaneaba.

Ayer tarde los hijos del Sr. Fuster y el pariente mencionado salieron en el automóvil para hacer una excursión y ocurrió el accidente.

El cadáver del joven don Joaquín Fuster fué trasladado a Pinto.

Los heridos fueron instalados en la finca del Sr. Fuster.

El chófer estuvo esta mañana en Madrid a recoger ropa de luto para la familia Fuster.

El joven Sr. Agulló tiene la herida en la cúspide del cráneo y es extensísima.

**LA GUERRA**

**Los valores ingleses**

Madrid, 27.

Se ha recibido un telegrama de

Londres diciendo que en la Bolsa casi todos los valores bajan, por la influencia de los nuevos presupuestos.

La baja más importante ha sido la experimentada por los valores de ferrocarriles ingleses, a causa del aumento de tributos y la amenaza de demanda de los ferroviarios de aumentos de jornales.

**En la frontera rumana**

París, 27.

Telegrafían de Bucarest que continúa el movimiento de tropas y preparativos austro-húngaros en la frontera de Rumania. Miles de prisioneros rusos están ocupados en la construcción de trincheras.

**El acuerdo turco-búlgaro**

París, 27.

Dicen de Sofía que el día 24 se firmó por los delegados turco-búlgaros en Harodnirava el protocolo para la entrega de los territorios cedidos por Turquía a Bulgaria.

**La actitud de Grecia**

**Llamamientos de buques**

París, 27.

Un telegrama de Marsella dice que Grecia ha ordenado a sus barcos que regresen, por lo que los capitanes de todos los buques griegos han recibido orden de salir en seguida de donde se encuentren con rumbo a sus puertos de procedencia respectivos y ponerse a disposición del gobierno.

**«Le Temps».—El Kaiser**

París, 27.

El corresponsal de *Le Temps* en Petrogrado dice que el Kaiser dirige personalmente las operaciones en el sector del Dwina.

El mismo corresponsal asegura que la escuadra alemana que vigilaba la entrada del golfo de Riga se retiró a Kiel amenazada por la presencia de submarinos aliados en el Báltico oriental.

Añade que las averías que sufre el «Moltke» son de consideración y tardará varios meses en tenerlas reparadas.

**Melquiades Alvarez en París**

París, 27.

D. Melquiades Alvarez ha conferenciado con M. Ribot y M. Pichon. Después visitará al presidente de la república.

La comisión parlamentaria de Negocios extranjeros recibirá mañana a los diputados reformistas españoles para cambiar impresiones.

Después se celebrará un banquete íntimo en honor de D. Melquiades Alvarez.

Este en su conversación con M. Viviani, le encontró fatigadísimo.

El jefe del gobierno francés le dijo que se había sacrificado por la patria en la persona de su hijo, muerto en los campos de batalla.

Los diputados Sres. Alvarez, Uña, Valdés y Corujedo han entregado dos mil francos para la obra de beneficencia en favor de los prisioneros de guerra, que preside la esposa de M. Viviani.

**ULTIMA HORA**

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 27, 12-25 n.

**Parte oficial ruso**

Telegrafían de Petrogrado que se ha publicado el siguiente comunicado oficial ruso:

«Nos apoderamos de Drissriaty y de otras localidades.»

En la región del Vilra, al SE. de Novo-Grudek, atacamos al E. de dicho punto e hicimos prisioneros a cuatro oficiales y 92 soldados.

En la misma región se trabaron con ardor combates de trincheras, con éxito alternativo.

Al S. desalojamos al enemigo de sus posiciones, haciendo 600 prisioneros y apoderándonos de ametralladoras, dos trenes y arzones de municiones.

En el Sthrmene el enemigo se retiró a la otra orilla, abandonando heridos y volando un puente sobre el río Pinsk.

En la región de Willeika rechazamos una serie de ataques del enemigo en luchas cuerpo a cuerpo.

En la región de Landuni el fuego de artillería gruesa del enemigo nos obligó a abandonar dicha localidad.»

**Varias**

Dicen de Roma que el cardenal Gotti, que se hallaba gravemente enfermo, ha mejorado bastante.

—Del Havre telegrafían que ha sido disuelta la guardia cívica que en Bruselas conservaba el orden interior de la población.

—Comunican de Londres que en la nota oficial dice el general French que los ingleses han conservado los terrenos conquistados a los alemanes. La violencia de nuestro ataque —dice— atrajo las reservas del enemigo, facilitando así el regreso de los franceses. Hicimos 2.000 prisioneros.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

**APRENDIZ**

Se necesita en la antigua droguería Virgili, de Fernando Roig, Bajada Pescadería, 9.—Tarragona.

**SE VENDE**

Casa en punto céntrico de esta ciudad. Informarán en esta Redacción.

**SILLERIA**

Se venden una sillería y cortinajes en buenas condiciones. Informarán: Rambla de Castelar, 8, último piso.

**CAPITALISTAS Y PROPIETARIOS**

**Dinero.** Lo colocarán desde 100 duros a buen rédito y mediante sólidas garantías.  
**Dinero.** Podrán pedir desde 1000 a 100.000 pesetas a módico interés, pero con garantía de fincas saneadas.  
**Dinero.** Se prestará en esta capital y su provincia, con la mayor prontitud y reserva hipotecando inmuebles.  
**Dinero.** Lo emplearán bien los capitalistas y lo obtendrán brevemente los propietarios, en la compra venta de toda clase de fincas.

Dirigirse para todo ello, al Agente de negocios y antiguo corredor Pedro Muranes, Rambla de San Juan, núm. 68, 4.º, o calle de San Agustín, 17, entres.—Tarragona.

**PIELES DE ABRIGO**

Se vende, repara y transforma toda clase de pieles. Quinta San Ramón. Camino de las Hermanitas.

